

Mgr Edouard Charles Fabre possède une grande science qui fait l'ornement chez Sa Grandeur, de belles facultés d'intelligence, de mémoire et d'imagination. Doué d'un caractère vif et très affable, ses manières sympathiques procèdent d'un heureux mélange de simplicité, d'élégance et de dignité.

La devise des armoiries de Sa Grâce, révèle toute la personnalité du premier archevêque de Montréal, dans ces mots caractéristiques : *In fide et lenitate.*

En chaire, ce pasteur vénéré parle agréablement en s'adressant avec aisance à ses ouailles comme dans un cercle de famille. Sa prédication est d'une abondante et pure diction qui se met toutefois à la portée de tous les auditeurs.

Ses mandements déjà nombreux se distinguent par les grâces du style et par un large esprit d'observation. Parmi les plus remarquables de ses dernières lettres pastorales, on peut citer : celles protestant contre la spoliation des biens de la Propagand de Rome ; celle publiant l'encyclique *Humanum Genus* contre les sociétés secrètes ; celle proclamant l'encyclique du *St Rosaire* ; celles relatives à la mort de Mgr Bourget ; surtout celles promulguant l'encyclique *Immortale opus Dei* et concernant le *jubilé* ainsi que le 7^e Concile de Québec et le siège archiépiscopal de Montréal.

Au renouvellement de chaque année, une sage et religieuse tradition apporte aux pieds de Sa Grandeur les vœux et les hommages de son clergé par des voix très autorisées.

Le portrait physique de Mgr E. C. Fabre montre un buste bien constitué qui semble promettre à Sa Grâce une longue santé, car malgré ses soixante ans révolus, Monseigneur jouit encore d'une bonne vigueur. Sa taille plus volumineuse que grande, exclut cependant l'embonpoint. Un regard brillant qui charme et réjouit, sous des sourcils fort arqués, exprime le bonheur et le bien-être. Le front sans rides laisse voir au-delà, des cheveux grisâtres et encore assez forts. Sur sa figure un peu sanguine, toujours épanouie d'aise, se joue ordinairement un sourire gracieux qui donne la peinture d'une âme constamment sereine, heureuse et douce. La voix brève, sonore, est assez souple pour se prêter aux accents de l'éloquence.

Dans les relations de parenté, la famille de Sa Grandeur est alliée au célèbre chef politique, Bas-Canadien, Sir George Etienne Cartier. Aussi, l'Hon. Hector Fabre, ex-sénateur et l'un de nos meilleurs littérateurs canadiens, est le frère de Mgr l'archevêque de Montréal.

J. HERMAS CHARLAND.